

Correction du contrôle du 26/09

ECG2

Propuesta de resumen:

Éstos últimos años, la llegada al poder de Petro en Colombia, A. Fernández en Argentina, Boric en Chile, P. Castillo en Perú, X. Castro en Honduras y L. Arce en Bolivia ha marcado un cambio de rumbo político en el continente. Según G. Lissardy (Doc. 1), por mucho que pueda **recordar la “marea rosa” de los años 2000**, el fenómeno actual es **inédito**. La **antigua polarización** entre gobiernos autoritarios como el de Chávez en Venezuela y otros más moderados como el de Bachelet en Chile, **dejó lugar a un movimiento mucho más heterogéneo**, en el que destaca la emergencia de una nueva izquierda, encarnada por Boric y Petro. Ésta despierta **interés y esperanza**, pero se enfrenta a numerosos desafíos que evocaremos a continuación.

Primero, surge en un **contexto** en el que la pandemia y la guerra en Ucrania agravaron las desigualdades económicas endémicas. ¿Cómo puede la nueva izquierda **financiar políticas de justicia social sin recurrir al extractivismo**? Escasean las materias primas, y tanto Petro como Boric, han declarado querer **dejar atrás un modelo considerado dañino para el medioambiente**.

Además, tal y como señalan los autores del Doc. 2, los líderes izquierdistas tienen que conseguir **legitimidad en la escena política mundial**. En este aspecto, la España de Sánchez podría ser un aliado. En efecto, el dirigente socialista quiere hacer de España **un intermediario estratégico entre la Unión Europea y América Latina**, y así, contrarrestar el protagonismo que van asumiendo allí China y Rusia.

El apoyo de Sánchez es determinante para Petro, que sigue padeciendo el estigma de ex-revolucionario, y podría también **apaciguar las relaciones entre España y América Latina**, aún marcadas por fricciones entorno a la memoria de la Colonización.

278 palabras.